



Editorial

La Academia Panameña De Medicina Y Cirugía: Su responsabilidad científica.

The Panamanian Academy of Medicine and Surgery: It's scientific responsibility.

*Paulino Vigil, APMC

*Editor Asociado de la Revista Médica de Panamá.

Palabras claves:

docencia e investigación,
indexación, lactancia
materna.

Keywords:

teaching and research,
indexing, breastfeeding

Correspondencia a:

Dr. Paulino Vigil

Correo electrónico:

pvigild@hotmail.com

Todo gremio, asociación, organización o grupo tiene un objetivo general y común entre sus miembros. La Academia Panameña De Medicina Y Cirugía agrupa a profesionales con un currículo enfocado en la docencia e investigación médica. Por lo tanto, su objetivo general es brindar a sus miembros y a la población general conocimientos y aportes de las ciencias médicas.

La Academia Panameña De Medicina Y Cirugía brinda mensualmente por 10 meses del año docencias a sus agremiados, donde miembros de la Academia e invitados especiales hacen presentaciones sobre temas de gran actualidad para sus integrantes y de interés para la población. Además, la Academia tiene su propia revista que lleva el nombre de Revista Médica de Panamá. Esta revista se publica tres veces al año, está por el momento indexada en LILACS y EBSCO y aspiramos a reingresar la indexación en Medline (Pubmed). Entre las múltiples ventajas que ofrece esta revista para los investigadores está el hecho que aceptan artículos de todas las profesiones de la salud y además que no se limitan a Panamá.

La Revista Médica de Panamá es una opción para que todos los profesionales de la salud puedan dar a conocer sus investigaciones. Todo artículo que llega a la academia es revisado por editores y expertos en los temas enviados. La Revista publica artículos inéditos originales, informes de casos médicos, artículos de revisión de un tema, editoriales, videos, imágenes de interés, comunicaciones cortas, comentarios de libros selectos y la correspondencia. Toda institución científica y obvio todo país requiere tener órganos para la difusión de sus conocimientos, la revista médica de Panamá es uno de esos órganos de difusión disponible para los científicos de Panamá y de Latino América.

En el actual número encontrará artículos que llevan un importante mensaje a la población general y a los profesionales de la salud. Entre ellos podemos señalar el artículo sobre factores relacionados a la lactancia materna exclusiva en Panamá, donde los autores nos demuestran que entre los factores que contribuyen a la mayor lactancia materna están la adolescencia y las madres desempleada, vivir en áreas rurales e indígenas; lo que nos indica que el trabajo materno limita la lactancia materna en forma exclusiva. Otro artículo presente en éste número es el relacionado con la promoción y prevención de la salud del paciente renal. Aquí se pretende llevar al lector a reflexionar sobre la importancia del desarrollo de actividades de promoción y prevención de esta enfermedad, a través de la atención brindada al paciente en la clínica de salud renal. Otro artículo enfocado en salud renal es la presentación de la situación actual de los trasplantes renales en los países de América Central, República dominicana y Cuba. Además, presentamos un artículo de gran novedad en los avances de la ciencia en lo que se refiere al tratamiento del cáncer y es el de la terapia celular con linfocitos CAR-T.

La Revista Médica de Panamá como órgano de difusión del conocimiento de la Academia Panameña de Medicina y Cirugía sigue vigente y luchando por brindar a los profesionales de la salud la oportunidad de la actualización.